

Lettre pastorale sur la question des écoles de Manitoba

Cette lettre, comme l'on sait, est signée par les archevêques et évêques des provinces ecclésiastiques de Québec, de Montréal et d'Ottawa, et a été lue dans toutes les églises dimanche dernier. En voici les principaux passages.

**L'EGLISE A LE POUVOIR DE DIRIGER L'EDUCATION MORALE
DES ENFANTS.**

S'il est vrai de dire que l'enfant dépend *naturellement* de l'autorité paternelle, *surnaturellement* il dépend de l'autorité de l'Eglise qui est la société surnaturelle pour laquelle Dieu l'a créé, et dans laquelle il est tenu d'entrer, parceque seule, dans l'ordre actuel de la Providence, elle est capable de lui faire atteindre sa fin dernière. Le baptême qu'il reçoit de l'Eglise, à la demande de ses parents, le fait entrer dans cette auguste société, dont il doit observer toutes les lois concernant le salut.

**L'EGLISE A LE DEVOIR DE DIRIGER L'EDUCATION MORALE DES
ENFANTS**

Dans le plan de son divin Fondateur, l'Eglise par ses ministres a donc non seulement le pouvoir, mais le devoir de diriger l'éducation morale des enfants. Ce devoir résulte de la mission elle-même confiée par le Sauveur à ses apôtres et à leurs successeurs dans l'Eglise : " Enseignez toutes les nations,.....leur apprenant à observer tout ce que je vous ai commandé." (Matth. XXVIII. 20.)

L'EGLISE CATHOLIQUE SEULE A LA MISSION DE DIRIGER L'ENSEIGNEMENT MORAL.

Ainsi l'Eglise catholique a la mission de donner l'enseignement moral et religieux aux nations comme aux individus de tous les âges, et cela à l'exclusion de tout autre pouvoir. Seule donc elle a la mission de diriger l'enseignement moral, non seulement dans les écoles supérieures, mais aus-i, et peut-être plus encore, dans les écoles où l'éducation morale est étroitement liée, inséparablement unie à l'instruction, comme c'est le cas dans les écoles primaires.

**SANS CE CONTROLE SUR LES ECOLES L'EGLISE NE PEUT REMPLIR
SA MISSION.**

En effet, l'enfant a besoin de connaître au plus tôt ses devoirs envers Dieu, d'être prémuni contre les passions mauvaises, et cela dans un temps où son âme est plus prompte à recevoir une